

### *S'attacher aux enfants. Paternité et masculinité hégémonique*

Cette communication s'intéresse à la façon dont les affects paternels participe à la production de masculinités hégémoniques. Il s'agira de discuter de la façon dont certains hommes associent masculinité et paternité dans des contextes historiques, sociaux et politiques où cette association est valorisée et légitimée. Pour ce faire je me situerai dans une compréhension gramscienne de l'hégémonie suivant laquelle certains éléments qui composent les masculinités subordonnées sont appropriés par celles en position hégémonique dont ils deviennent un élément déterminant. Autrement dit, je m'intéresserai au processus par lequel certaines caractéristiques attribuées aux masculinités marginalisées – ici l'attention portée aux enfants – sont absorbées par les masculinités dominantes et participent à leur légitimation. Je m'appuierai sur les résultats de deux enquêtes. La première, maintenant terminée, montre comment la paternité future, projetée par de jeunes hommes qui cherchent à devenir des séducteurs « hors pairs » par le biais des techniques du *coaching*, participe à l'accomplissement du masculin. La seconde, en cours, s'intéresse à la manière dont la paternité est érigée en revendication par certains hommes qui luttent pour la reconnaissance d'un sujet politique masculin, dont les droits seraient à défendre. Je montrerai ainsi en quoi, les affects paternels et l'attention accordée aux enfants par des hommes et pères sont en passe de devenir un élément déterminant des masculinités en position hégémonique tandis qu'elles caractérisaient davantage des modèles de masculinités marginalisés car efféminés.